



Clemens Baumgärtner
Referent für Arbeit und
Wirtschaft

I. An die Vorsitzende
des Bezirksausschusses 05
Au-Haidhausen
Frau Adelheid Dietz-Will
Friedenstraße 40

81660 München

Datum
21.11.2019

Orleansplatz: Wiederherstellung des Brunnens

Antrag Nr. 14-20 / B 06559 des Bezirksausschusses des 05. Stadtbezirks vom 17.07.2019

Sehr geehrte Frau Dietz-Will,

der Bezirksausschuss beantragte am 17.07.2019 die Wiederherstellung des Brunnens am Orleansplatz.

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des Art. 37 Abs. 1 Nr. 1 der Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der mein Referat mit der Beantwortung beauftragt hat.

Wir haben die Stadtwerke München GmbH (SWM) um Stellungnahme gebeten, die nun Folgendes mitgeteilt hat:

„Nach der Entscheidung der DB AG, die Station für die 2. S-Bahn-Stammstrecke in Haidhausen nicht wie bisher vorgesehen am Orleansplatz, sondern in der Friedenstraße zu bauen, werden die SWM dem Wunsch selbstverständlich nachkommen und den Brunnen wiederherstellen.“

Seit der Entscheidung der DB AG im Juli 2019 haben die SWM die ersten Schritte veranlasst, um die Wiederherstellung voranzutreiben. Allerdings kann aufgrund der langen Zeit seit der Fugelinstandsetzung im Jahr 2016 nicht mehr auf die damals beteiligten Planungsbüros und Baufirmen zurückgegriffen werden. Daher ist eine erneute Ausschreibung der notwendigen Leistungen erforderlich. Ebenso muss die Brunnentechnik nach 4,5 Jahren des Stillstandes generalüberholt werden. Eine Instandsetzung des Brunnens ist leider temperaturbedingt nicht im Winter möglich. Nach derzeitigem Planungsstand geht die SWM von ca. 6 Monaten für die Planerbeschaffung und Planung, von ca. 6 Monaten für die Ausschreibung der Bauleistung und von ca. 4 bis 6 Monaten Bauzeit aus.

Somit kann der Brunnen bei optimalen Witterungsbedingungen bis Anfang 2021 wiederhergestellt werden. Eine Eröffnung erscheint damit zu Beginn der Brunnensaison im Frühjahr 2021 möglich.“

Das Referat für Arbeit und Wirtschaft wie auch die SWM bedauern die lange Zeit bis zur Wiedereröffnung. Die SWM steht aber selbstverständlich bei weiterem Erläuterungsbedarf für ein gemeinsames Gespräch zur Verfügung.

Auch wenn Ihrem Antrag voraussichtlich erst mit Eröffnung des Brunnens im Frühjahr 2021 entsprochen werden kann, hoffen wir, dass Ihr Antrag zufriedenstellend beantwortet wurde und möchten uns für Ihr Engagement im Interesse aller Bürgerinnen und Bürger bedanken.

Mit freundlichen Grüßen

II. Abdruck von I.

an RS/BW
an das Direktorium-HA II/BA-G Ost

per Hauspost
an die Stadtwerke München GmbH, Ressort Mobilität

jeweils z.K.

III. Wv. FB 5

Netzlaufwerke/raw-ablage/FB5/SWM/3 Gremien/1 Stadt/1 Stadtrat/4 BA Antraege/Ba05/6559_Antw.odt

Clemens Baumgärtner